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政改方案表決在即，立法會議員梁國雄公開捏造
「中間人一億元買票」謊言！破壞政改，

蔑視廉政，抹黑中央，同時破壞港人誠信守法的
核心價值，做法令人憤慨！

強烈要求譴責並要求追究梁國雄「播謠」罪責！

劍橋「虐」老院即時釘牌
社署駁回申述 張建宗研扣分制增阻嚇
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香港文匯報訊 (記者
聶曉輝)公務員事務局昨
日公布，行政長官會同
行政會議在考慮過4個公
務員中央評議會的職
方，就政府提出的公務
員薪酬調整方案回應
後，決定公務員的薪酬
調整幅度，其中首長級
與 高 級 公 務 員 加 薪
3.96%；中級與低級公務
員 的 加 薪 幅 度 同 為
4.62%。有關薪酬調整將
追溯至今年4月1日起生
效。
今次公務員加薪幅度

是在各級公務員的薪酬
趨勢淨指標上額外多加
0.5%，另將低級公務員
的加幅與中級公務員看
齊。
公務員事務局發言人

表示，行政長官會同行
政會議就2015年至2016
年度公務員薪酬調整所
作的決定，完全符合既
定機制。在作出這個薪
酬調整決定時，行政長
官會同行政會議已充分
考慮到公務員薪酬調整
機制下的全部相關因
素。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）早前被揭發將長者脫光衣服等候洗澡的大埔劍橋護老院，昨日被社

會福利署駁回其續牌申述，即時釘牌，57名受影響長者已全數順利搬離。社署署長葉文娟稱，當局

經過仔細研究及審慎考慮後，決定拒絕讓該護老院的牌照續期申請。勞工及福利局局長張建宗希望，

藉今次事件全面提升私營安老院舍的質素，當局會考慮實施扣分制等一連串措施，以增加透明度及阻

嚇性。

■葉文娟表示，當局是經仔細研究及審慎考慮後，決定拒絕
大埔劍橋護理院的安老院牌照續期申請。 聶曉輝攝

香港文匯報訊（記者 文森）韓
國中東呼吸綜合症(「新沙士」)疫
情持續，縱橫遊及康泰旅行社昨
日宣布，分別取消由下月1日起至
下月中出發的旅行團。旅遊業議
會總幹事董耀中稱，若韓國疫情
無改變或改善，相信7月份仍會暫
停出團至韓國，議會下周一將與
旅行社商討後再作決定。
縱橫遊決定取消由下月1日至18

日出發、共18個韓國團，包括前往
首爾、釜山、濟州島等行程，約360
人受影響。旅行社表示，旅客可選
擇全數退款、轉團或保留團費；至
於下月19日或以後出發的韓國團，
則會酌情讓旅客提早轉團或保留團

費，至於會否繼續取消出團，旅行
社將會在稍後再作決定。

袁振寧料最快9月重開
縱橫遊執行董事袁振寧估計，

韓國「新沙士」的影響會持續至
暑假，按照現況即使情況受控，
最快也要待9月旅遊淡季，才可望
重開韓國團。
康泰旅行社亦宣布取消下月1日

至15日期間出發的所有韓國旅行
團，已報名的顧客可選擇轉團、
保留團費6個月或於扣除手續費後
退款。至於7月16日或以後出發
的韓國團，旅行社會按個別情況
酌情處理。

縱橫遊康泰取消下月韓團
香港文匯報訊（記者 葉佩妍）韓國中東呼吸綜
合症(MERS，俗稱「新沙士」)每日仍有新增確診
個案，中大內科及藥物治療學系講座教授許樹昌
(見圖)上周隨世衛到當地進行調查，並於昨日分享
考察結果。許稱特區政府對韓國發出紅色旅遊警
示，並非科學決定，而是考慮公眾利益的「政治
決定」，但他認為決定合理。他補充，當地暫沒
有出現社區爆發，疫情是否受控則要視乎未來14
天的情況。
許樹昌指，韓國近日新增的確診數字有下降趨
勢，估計與當地已加強防控有關；他認為若日後
疫情緩和，再沒有新增個案，本港可考慮取消紅
色外遊警示。

九成確診屬院內爆發
許分析韓國確診個案後稱，患者平均年齡達56

歲，最年輕患者只有16歲；而當中60%患者為男
性，逾90%個案屬院內爆發。他亦分析14宗死亡
個案，發現死者以男性及長期病患者為主，平均
年齡達72.5歲，由發病至死亡的中位數為7日。
然而，許樹昌稱韓國現時仍以輔助治療為主，

未有統一針對「新沙士」的治療方案。他指，
「當地醫生多處方利巴韋林及干擾素，甚至加入
治療愛滋病的蛋白酶抑制劑治療，惟暫時未能確
定藥物的效果。」
至於血清治療方面，韓國於周日（14日）才向1
名嚴重患者處方，因此暫未知其作用。他解釋，
若過早使用血清治療，康復者體內未必能產生足
夠抗體，或會影響血清效果，而根據過去經驗，
血清治療可減低75%死亡率。
對於外界質疑韓國的感染控制措施不足，導致

院內爆發疫症，許樹昌回應指，「韓國民眾習慣

求診一兩天後，若病情未有好
轉便會轉院，今次疫情中的首
名及第十四名患者，都曾到多
間醫院及診所求醫，有機會將
病毒傳播到其他地方。」

倡病房增抽氣扇減播毒
許樹昌又說，當地醫院的病房冷氣抽氣系統功

能欠佳，以及病人經常搬往其他樓層，亦是令醫
院出現多個病例的原因之一。至於如何應對醫院
內負氣壓病房不足的情況，許建議可參照2003年
香港「沙士」的抗疫經驗，於病房內加強抽氣
扇，減低病毒於院內傳播的風險。
他續稱，對於韓國出現「第四代」感染個案，

以往沙特阿拉伯甚至曾出現「第五代」個案，所
以只要找到個案感染的源頭，便不用過分擔心。

學者：對韓旅警非科學決定但合理

位於大埔運頭街20號至26號2字樓及3字樓的大埔劍橋護
老院，早前被揭發將長者脫光衣服在露天地方等候洗

澡，震驚社會。社署署長於上月29日已根據《安老院條例》
第十一條的規定，向牌照持有人發出書面通知，說明有關拒
絕其牌照續期申請的意向，惟牌照持有人於本月5日向署長就
該事宜作出書面申述。
葉文娟昨稱，處理一間院舍的續牌申請時，會考慮院舍過
去的違規紀錄、接獲警告信後有否持續改善，以及有否違反
安老服務實務守則而作決定。涉事院舍過去3年已接獲9封警
告信。她以可能涉及法律程序為由，不願透露申述書的內
容，只強調當局是經過詳細研究及審慎考慮後，決定拒絕其
續牌申請，並即時生效。

57名受影響長者已搬離
今次被拒續牌的僅為大埔劍橋護老院2字樓及3字樓，至於
1字樓的牌照則於今年8月才到期，現仍在營運。至於受影響

的57名長者，當中19人已遷往1字樓院舍；1人回家居住；其
餘37人亦已有搬遷安排，社署會派員跟進。
葉文娟表示，社署會公平、公正、獨立地處理每宗續牌申

請，不會因今次事件影響同一營運商的其他院舍牌照申請。
至於該護老院地下涉嫌違規經營，葉則稱，自本月初向護老
院發出糾正指示後，超市已即時停止營業，並提交更改圖則
申請，社署正在處理。
葉又說，過去5年曾向不同院舍提出共44次檢控，「院舍接
獲糾正指示後，社署會加強巡查，院舍有否持續改善會構成檢
控的原因。」被問及會否檢控有關院舍負責人，她只稱，不會
因單一院舍的問題便作檢控，但她沒正面回應會否提出檢控。
葉文娟指出，相信社會不希望同類事件再次發生，認為業界
在事件後已有很大警惕，日後可與業界更緊密討論與合作，提
升質素及水平。她又承諾，社署會檢視巡查與監管制度，令制
度更加嚴謹與有效。至於會否實施探訪與扣分制度，以及公開
院舍接收警告信的情況，該署會認真考慮及小心研究。

議員：拒絕續牌申請明智
立法會社福界議員張國柱認為，社署拒絕大埔劍橋護老院的

續牌申請決定明智。但他指出，現時社署先勸喻及警告，然後
可能再檢控的制度並不足夠，「因為過往的經驗看到，社署未
必有足夠的證據，往往由傳媒揭發，才有檢控的行動。」他提
議對院舍採用記分制，讓院舍知道在犯錯後會有懲罰。
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